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Le mot du maire 
 
 
Un anniversaire sera passé inaperçu en 2024 dans les médias, celui des 50 ans du dernier 
budget de l’Etat à l’équilibre. 
Depuis, un demi-siècle de vie à crédit s’est écoulé mais la fin de ce fonctionnement délétère 
s’annonce. Pourtant, nombreux sont ceux qui ont alerté durant toutes ces décennies sur la 
dangerosité du gonflement de notre dette nationale, les générations futures allaient en hériter ! 
L’heure est venue de nous réformer depuis l’ouverture, par la commission européenne, en juin 
2024, d’une procédure pour déficit excessif contre 7 pays dont la France. 
En réponse, notre pays a présenté fin octobre 2024 à Bruxelles son plan de redressement 
budgétaire pour la période 2025-2029, sollicitant au passage une demande d’extension de la 
période jusqu’en 2031. Ce plan, basé sur des prévisions de croissance ambitieuses et conditionné 
par des réformes structurelles profondes de l’Etat, doit nous permettre de ramener, à l’issue de 
cette période, notre déficit public sous les 3% du PIB. 
2024 se conclut par un déficit de – 6,1% du PIB de notre budget national, le défi s’annonce 
immense et difficile à relever. Les premières pistes d’économies annoncées ont été accueillies 
par le réflexe habituel de la levée de boucliers opérée par les acteurs mis à contribution. Elles 
ont, pour le moment, presque disparu et ont laissé la place à un autre mauvais réflexe habituel, 
celui de l’augmentation des recettes, par la grâce de l’augmentation des prélèvements 
obligatoires, au risque de nuire à la croissance. Notre taux de 44,8% du PIB (39,2% dans le 
reste de la zone euro) fait de nous les champions européens en matière d’impôts et de taxes 
divers et variés, triste record… 
Augmenter la fiscalité des entreprises et des ménages serait irrationnel et dangereux pour la 
compétitivité de notre pays.  
Le chaos qui règne depuis plus de 6 mois au sein du microcosme de la politique parisienne 
n’incite guère à l’optimisme. Le volcan, qu’est devenue l’Assemblée Nationale, fait planer la 
menace d’un nouveau renversement du gouvernement. Aucune majorité ou coalition n’émerge 
et l’art délicat du compromis n’est pas l’apanage de la politique française.  
Résultats, toujours pas de budget adopté pour 2025 ni de réformes engagées. 
La réduction du train de vie de l’Etat est indispensable à l’heure où la charge de la dette est sur 
le point de devenir le premier budget de l’Etat, devant celui de l’Education Nationale. 
 
Le mille-feuille territorial français anticipe cette future période d’austérité budgétaire, à 
l’image des départements. Madame la Présidente du département de la Charente-Maritime 
avait convoqué tous les maires du département, le 28 novembre dernier à la maison du 
département, afin de nous faire un certain nombre d’annonces pour 2025. A la suite d’un exposé 
détaillé des grandes difficultés financières, que rencontre le département, ainsi que de leurs 
origines, Madame Sylvie Marcilly nous avait conditionnés pour la suite et, en particulier, 
l’annonce des mauvaises nouvelles. 
Le budget du département tutoie le milliard d’euros. Ses principales ressources sont liées au 
marché de l’immobilier (frais de notaires) et à la consommation des ménages et des entreprises 
(fraction de TVA). Le fort ralentissement du secteur immobilier, associé à la diminution de la 
consommation, a grandement fragilisé les finances départementales dont les réserves ont été 
asséchées. 



4 

 

Le secteur social, de la petite enfance au grand âge en passant par le handicap et l’insertion, ab-
sorbe 60% de ces ressources. Les collèges, les casernes de pompiers, les routes départementales, 
le plan digue, le soutien aux communes…et le sauvetage de Fort Boyard se partagent le reste. 
 
Quelles conséquences pour Chevanceaux ? 
La révision du mode d’attribution des subventions versées aux communes de moins de 5000 ha-
bitants a eu pour effet une baisse importante du taux des différentes subventions accordées par 
le département. 
Jusqu’en 2024, Chevanceaux bénéficiait du taux de 35% accordé aux communes de 1000 à 1199 
habitants, après réforme celui-ci oscille entre 10% (maintien du patrimoine communal) et 20% 
(projets structurants). 
Tout en bas de l’échelle administrative, les communes vont subir l’effet boule de neige de ces 
multiples mesures de restrictions budgétaires. 
Parmi ces communes, certaines seront mieux armées que d’autres pour traverser la prochaine 
tempête déclenchée par cette crise des finances publiques. 
Plus que jamais, nous devrons compter tout d’abord sur nous-mêmes et sur la grande solidarité 
qui règne entre nos communes du Sud pour franchir l’obstacle. 
La magie des JO de Paris 2024 et la démonstration de notre précieux savoir-faire à l’occasion de 
la spectaculaire reconstruction de la cathédrale Notre-Dame nous rappellent que notre pays est 
capable du meilleur et possède de nombreux atouts.  
Il est urgent que notre classe politique s’en inspire et renoue avec ce génie français. 
 

Très bonne année 2025. 
 
 

                                                                    Emmanuel FESTAL 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

NAISSANCE 
19/10/24 : Juliette, Lucie MAZURIE 
20/11/24 : Cheyenne, Johanna, Pomme TRANCHET  

DECES  : (personnes décédées ou domiciliées à Chevanceaux) 

04/07/24 : Gilbert MARCHAND 
12/07/24 : Lucette CHADAILLAT veuve MARCHAND 
21/07/24 : Christine, Lucile, Françoise CHAILLOU veuve PARENT 
21/07/24 : Eveline, Françoise RICHARD épouse POINEAU 
13/10/24 : Hélène, Yolande JOUSSAUME veuve PAILLE 
18/11/24 : Madeleine, Victoria GOURGEAU veuve BOUTY 
20/11/24 : Mickaël RIVOAL 

Du 1er juillet au 31 décembre 2024 

MARIAGE 

27/07/24 : Cyril, Karl ROBALO  
                      & Eva, Mélanie, Anne-Marie CADILLON 
27/07/24 : Johnny, Christophe, Gérard TUTIN & Vanessa, Jessica, Ingrid DEY 
07/09/24 : Jean-Mary MOREAU & Mélanie, Aline, Jennifer HOFFMANN 
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POINT SUR LES PROJETS EN COURS 

De bute e en septembre 2019, l’e laboration d’un PLU pour la commune de Chevanceaux est 
sur le point de s’achever. L’enque te publique s’est de roule e du 03/12/2024 au 03/01/2025, 
elle fut l’occasion pour les habitants de rencontrer le commissaire enque teur, Madame Au-
rore Brune, afin de lui faire part de leurs remarques, questions ou demandes. Celles-ci ont 
e te  consigne es dans le registre public. A la suite de la clo ture de l’enque te publique, le com-
missaire enque teur dispose d’un mois pour nous rendre son rapport. Des re ponses et correc-
tions seront apporte es et, a  la suite d’une de libe ration du conseil municipal, le PLU entrera 
en vigueur dans sa version finale et sera opposable aux tiers. 

1- PLAN LOCAL D'URBANISME (PLU) 

2– RENOVATION DE LA TRAVERSEE DU BOURG 

Le 28 novembre 2024, nous e tions plus de 300 maires a  avoir re pondu a  l’invitation de la 
Pre sidente du Conseil De partemental. Madame Sylvie Marcilly nous avait rassemble  au sein 
de la Maison du De partement a  La Rochelle afin de nous communiquer un certain nombre 
d’annonces pour l’anne e 2025. La crise des finances publiques, la chute du marche  immobi-
lier et la baisse de la consommation des me nages ont grandement fragilise  les finances du 
de partement de la Charente-Maritime. En conse quence, le Conseil De partemental a re forme  
le mode d’attribution des subventions aux communes de moins de 5 000 habitants. 
La tendance est a  une forte baisse du soutien apporte  aux communes. Pour ce projet de voi-
rie, la participation de la commune passerait de 40 a  55% du cou t total des ame nagements !!!
Nos pave s ont de beaux jours devant eux….  
Le budget voirie subit lui aussi les coupes budge taires et le Conseil De partemental a de cide  
de ne plus s’engager sur ce type de projet important. Tout au plus pouvons-nous espe rer les 
ame nagements pre vus afin de re duire la vitesse des ve hicules traversant le bourg. 

3– LOTISSEMENT DE CASTELLAN 

Le cabinet Thale s de Coutras nous a pre sente  deux esquisses d’ame nagement du futur lotis-
sement ainsi qu’un chiffrage du montant des travaux. 
Les deux versions du projet pre sentent 19 lots constructibles, les surfaces des terrains allant 
de 320 m² a  730 m². 
L’estimation du cou t financier de l’ope ration s’e le ve a  pre s de 400 000 € HT. 
Les projets e tant nombreux, des choix et des priorite s s’imposent, nous nous sommes donc 
mis en que te d’un partenaire public ou prive  pour porter celui-ci. 

4- PARKING ROUTE DE LIBOURNE 

Une image, avant qu’elle ne disparaisse de nos 
me moires ! C’e tait, hier encore, la « cabane a  
Chagneau », en plein cœur du centre bourg, et 
ce sera dans les mois a  venir un parking pour 
de sengorger ce secteur tre s fre quente . 
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C’est dans cette modeste construction en planches, qu’Henri Verdon pratiquait l’un de ces 
trois me tiers : scieur et vendeur de bois de chauffage. Les voisins s’en souviennent encore. 
(On pense notamment aux Petit, aux premie res loges, dont les re veils chaque week-end 
e taient pe taradants !) 
Mais Henri, dit « Chagneau » e tait aussi employe  de la scierie Duffieux/Soulard, durant la se-
maine, et projectionniste, en soire e, au cine ma Marteau… 
C’est donc un peu de l’histoire de ce quartier, qui vient aussi de perdre J.C Jourdain, qui se 
tourne.  

5– PROJET D'AMENAGEMENT DES 58 et 60 AVENUE DE PARIS 

Au moment ou  j’e cris ces lignes, nous nous appre tons a  recevoir Madame Bellicaud du 
CAUE17 pour la pre sentation de la vision du CAUE (Conseil d’Architecture et d’Urbanisme 
Environnemental du de partement) concernant le projet d’ame nagement du futur quartier. 
Cette premie re proposition en appelle d’autres et nous pensons re e diter le processus utilise  
lors du re ame nagement de la Place de la Mairie. Ainsi, deux agences d’urbanisme vont e tre 
sollicite es a  leur tour afin d’obtenir deux autres versions d’ame nagement.  
La de finition du projet nous occupera tout au long de l’anne e 2025, en vue d’une re alisation 
en 2026, et une concertation des riverains sera organise e au cours de l’anne e. 
Nous avons finalement renonce  a  e tablir un partenariat avec l’Etablissement Public Foncier 
de Nouvelle-Aquitaine (EPFNA) et avons choisi de porter nous-me me l’ope ration. 
La commune va prochainement faire l’acquisition des trois parcelles vise es par le projet au-
pre s de Monsieur Xavier Amaniou au prix de 70 000 €.  

6– PROJET PHOTOVOLTAIQUE DU STADE 

Pre s de deux ans apre s son lancement, la concre tisation de ce projet se fait attendre. 
Notre de faut d’inge nierie interne nous oblige a  recourir aux services d’un bureau d’e tudes 
spe cialise  en production d’e lectricite  photovoltaï que. Le monde de l’e nergie et en particulier 
celui de l‘e lectricite  sont en constante e volution, le champ des possibles s’e largit au rythme 
des avance es technologiques. Au de part construit sur de la revente pure d’e lectricite , le pro-
jet a e volue  vers un mode le re cent d’autoconsommation collective. Celle-ci peut s’ope rer sur 
un rayon de 20 km autour du site de production e nerge tique.  
L’ide e de de part e tait de produire et d’autoconsommer l’e quivalent de la consommation an-
nuelle en e lectricite  de tous les ba timents communaux. Le dimensionnement (2 500m²) et la 
puissance installe e (500KWc) retenus lors de nos premie res simulations financie res ont fait 
apparaï tre un surplus important destine  a  la revente. Plusieurs solutions se pre sentent, une 
revente a  EDF au tarif ne gocie  pour 20 ans ou une revente a  de gros consommateurs locaux 
de type industriels ou artisans/commerçants. Cette deuxie me solution avait notre pre fe -
rence dans la mesure ou  elle apporte un soutien a  ces professionnels, en leur permettant de 
se curiser leurs budgets e nergie par des contrats longue dure e a  un tarif attractif. 
 
Je parle au passe  car la re flexion se poursuit sur le bon dimensionnement du projet. 
Un projet raisonnable ou un projet ambitieux ? 
La question n’est pas neutre en termes d’investissement et la concomitance de nombreux 
projets. 
Sur les plans administratif et comptable, la production et la vente d’e lectricite  ne cessitent la 
cre ation d’un Service Public Industriel et Commercial (SPIC). Cet organe inde pendant dis-
pose de ses propres statuts et budget. L’autoconsommation collective exige la constitution 
d’une Personne Morale Organisatrice qui sera en charge de la re partition de l’e lectricite  pro-
duite. 

Les parcelles concerne es sont en cours d'acquisition; nous sommes dans l'attente de la si-
gnature chez le Notaire. 
Les travaux devraient e tre re alise s dans le 2e me trimestre 2025 
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7– VEGETALISATION DE LA COUR DE L'ECOLE ELEMENTAIRE 

Les arbres ont pratiquement disparu, le bac a  sable est en de she rence, sans la pre sence des 
enfants, cette cour fait peine a  voir. 
Ce constat a fait l’objet d’un de bat, d’abord lors d’un conseil d’e cole, en pre sence de l’e quipe 
enseignante, des repre sentants des parents d’e le ves et des e lus, puis au sein de la commission 
scolaire et enfin du conseil municipal. 
Cette concertation se poursuit entre les diffe rents acteurs lie s a  l’e cole. Deux rencontres ont 
eu lieu au cours du second semestre 2024, elles ont rassemble  : 
 - les e quipes enseignantes des deux e coles, 
 - les e lus, 
 - les agents municipaux (ATSEM, cantine, garderie pe riscolaire, bibliothe que), 
 - les repre sentants e lus des parents d’e le ves, 
 - les repre sentants de l’Association des Parents d’Ele ves (APE), 
 - les intervenants et partenaires exte rieurs : l’association Ribambelles (Bouge Tes Va-
cances de Montlieu-la-Garde) et Lae titia Benard. 
Ces nombreux e changes contribuent a  l’ame lioration de notre e cole, de son climat, de nos pra-
tiques et surtout a  l’implication des diffe rents acteurs dans la vie de celle-ci. 
Ainsi, d’une demande initiale d’autorisation pour la re alisation d’une fresque, le projet a e vo-
lue  vers une ve ge talisation de la cour. 
 
Le concept re cent de cour « oasis » a e te  de fini par le CAUE de Paris. Depuis 2017, de nom-
breux projets pilotes ont e te  re alise s partout en France, soutenus par les CAUE (Centre d’Ar-
chitecture et d’Urbanisme Environnemental, organisme public de partemental) et, entre 
autres, par le label Villes et Villages Fleuris auquel nous adhe rons depuis vingt ans. 
 
Cette de marche s’inscrit dans une politique globale de de simperme abilisation, affreux nom, 
de nos espaces publics, afin de constituer des ï lots de fraicheur et d'assurer une meilleure ges-
tion des eaux pluviales. C'est ainsi que, par exemple, le futur parking de la route de Libourne 
disposera d’une vingtaine de places de stationnement non plus goudronne es mais enherbe es. 
 
Concernant la cour d’e cole, l’application vise un triple objectif : 
 - remettre au cœur de l’ame nagement et des usages de la cour le bien-e tre des enfants, 
 - lutter contre le changement climatique et s'y adapter, 
 - sensibiliser adultes et enfants au respect de l’environnement et des autres. 
En re ponse a  ces trois dimensions, la nature joue un rôle fondamental et trouve toute sa 
place au cœur des ame nagements. 
Pour commencer, nous avons participe , le 2 octobre 2024, a  un voyage d’e tude organise  par le 
CAUE17 ; son programme Am Stram Graines assure la promotion, la de couverte et l’accompa-
gnement de ces projets. Nous avons eu l’occasion d’assister a  des visites, commente es par les 
diffe rents acteurs (e lus, paysagistes, bureaux d’e tudes, direction des e coles…), des cours des 
e coles Jules Steeg et Gise le Halimi a  Libourne. 

Ces deux anne es de re flexion et de rencontres nous auront permis de nous former et de 
mieux appre hender les nombreux aspects du projet.  
La ta che est rendue d’autant plus difficile par le fait que nous soyons les premiers, a  l’e chelle 
du de partement, a  nous lancer dans pareille aventure. 
A ce jour, nous disposons de deux devis dont les montants nous obligent a  lancer la proce -
dure de marche  public a  proce dure adapte e (MAPA). Cette nouvelle e tape sera initie e avant 
la fin du mois de janvier et nous permettra enfin de recruter le partenaire en capacite  de re a-
liser ce projet dans son inte gralite . 
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Le premier appel a  candidatures lance  dans le cadre du programme du CAUE en septembre 
2024 a retenu les cours d’e coles des communes de Saint-Andre -de-Lidon et de Saint-Nazaire-
sur-Charente. 
Un second appel a  candidatures est annonce  pour ce de but d’anne e mais nous avons fait le 
choix d’y renoncer. En effet, le programme pre voit l’intervention d’un bureau d’e tudes qui 
ampute fortement l’enveloppe budge taire de finie par le CAUE17 (50 000€) et finance e par la 
commune (sans subvention). 
Ce partenaire intervient dans la conception et la re alisation du projet mais aussi dans la con-
certation ne cessaire a  sa re ussite. 
L’accumulation des normes et re glements conduit trop souvent les collectivite s territoriales 
a  recourir aux services d’un bureau d’e tudes. Les innombrables prescriptions et recomman-
dations, formule es par ces professionnels, ne manquent pas d’alourdir fortement le cou t final 
du projet, au point de devoir renoncer a  celui-ci. 
Pour le projet photovoltaï que e voque  pre cedemment, le recrutement d’un bureau d’e tudes 
est incontournable. Dans le cas de la cour d’e cole, nous avons estime  disposer en interne de 
l’inge nierie ne cessaire a  la re alisation de ce projet de ve ge talisation. 
Les travaux de la commission scolaire vont reprendre en ce de but d’anne e. Apre s une anne e 
2024 consacre e a  la re forme de notre garderie pe riscolaire, cette commission dynamique 
lance cette nouvelle re flexion conforme a  sa politique d’ame lioration de la vie scolaire. 
Si le dossier avance comme il se doit, nous pouvons espe rer un de but des travaux d’ame na-
gement au cours de l’e te  prochain et la re alisation des plantations en automne. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

PLAN D'EAU DU LARY 

En 2018/2019 des travaux de contournement ont e te  re alise s pour « sortir » le Lary du plan 
d’eau et rendre ainsi ce dernier inde pendant et re gule  entre deux digues. L’hiver suivant, 
te tu, le Lary chercha a  regagner son lit originel en creusant se rieusement les nouvelles 
berges. Des travaux furent donc mene s pour consolider les berges affaisse es. 

Et les blocs me direz-vous ? Si vos pas vous me nent jusqu’a  La Ville, vous de couvrirez un ta-
lus aux airs de contrefort de vieille citadelle aujourd’hui disparue… Sachant que c’est a  La 
Ville que fut de couvert un tre sor voici quelques de cennies, un esprit espie gle pourrait a  loisir 
broder une le gende que l’on conterait les soirs de veille es pour faire briller les yeux des en-
fants et bouillonner leur imagination. Mais ceci est une autre histoire !…  

Las ! Administration et re glementa-
tions font fi de l’expe rimentation. Il 
faut, non pas contraindre mais 
« accompagner » la rivie re dans son 
expansion saisonnie re… 
Chose faite en septembre dernier. 
Les blocs de calcaire qui mainte-
naient les berges ont e te  retire s. Et 
les berges, retravaille es, pre sentent 
non plus un profil en U avec un as-
pect abrupt, mais un profil en V avec 
pentes douces, paliers et radier (fond 
de la rivie re) resserre .  

Le radier e troit permet au Lary de « courir » entre les graviers, me me en e te  lorsque le de bit 
s’affaiblit. En hiver, les berges incline es offrent un large espace pour contenir la rivie re gon-
fle e des pluies re gulie res. 
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PROJET EOLIEN A CHEVANCEAUX :  
ENJEUX, CONTEXTE ET PERSPECTIVES 

1. Le contexte international : un impératif climatique et énergétique 

 
Nous vivons aujourd’hui une pe riode marque e par des de fis sans pre ce dents lie s au re chauf-
fement climatique et a  la ne cessaire transition e nerge tique. Les experts du Groupe d’experts 
intergouvernemental sur l’e volution du climat (GIEC) nous rappellent re gulie rement l’ur-
gence d’agir pour atteindre la neutralite  carbone d’ici 2050, objectif fixe  par l’Accord de Pa-
ris. 
La transition e nerge tique repose sur la re duction drastique de notre de pendance aux com-
bustibles fossiles, responsables de pre s de 75 % des e missions mondiales de gaz a  effet de 
serre. La demande en e lectricite  ne cesse d’augmenter, alimente e par l’e lectrification des 
transports, du chauffage et des usages industriels. Cette e lectricite  doit e tre verte et de car-
bone e. 
Pour y parvenir, plusieurs solutions existent : 
 ➢ L’hydroélectricité, qui constitue la premie re source d’e lectricite  renouvelable en 
France, mais dont le potentiel est presque entie rement exploite . 
 ➢ Le photovoltaïque, dont les cou ts de production ont fortement baisse  ces dernie res 
anne es, mais qui requiert de grandes surfaces au sol. 
 ➢ L’éolien, terrestre et marin, qui pre sente l’avantage de mobiliser des ressources na-
turelles abondantes tout en ayant une emprise au sol relativement faible. 
 ➢ Le nucléaire, non renouvelable mais tre s faible e metteur de gaz a  effet de serre et 
pilotable. 
L’avenir repose sur une combinaison judicieuse de ces e nergies renouvelables, le fameux 
« mix e nerge tique », chacune pre sentant des avantages et des inconve nients. L’e olien ter-
restre, notamment, offre un facteur de charge inte ressant (autour de 25 % contre 15 % pour 
le photovoltaï que) tout en pre servant les sols agricoles et forestiers. 
Une e olienne de 5,6 MW occupant 2500 m² de foncier e quivaut a  3,2 hectares de panneaux 
photovoltaï ques au sol. 

2. La politique énergétique française : des ambitions claires, des objectifs 

locaux 

Apre s deux de cennies de tergiversations, en particulier sur la question du nucle aire, la France 
a clarifie  et rede fini sa strate gie en matie re e nerge tique. A l’e chelon national, la politique 
e nerge tique s’appuie sur plusieurs documents strate giques : 
 ➢ La Programmation Pluriannuelle de l’Énergie (PPE), qui fixe les trajectoires pour 
chaque source d’e nergie d’ici 2035. 
 ➢ La Stratégie Nationale Bas Carbone (SNBC), qui planifie la re duction des e missions 
de gaz a  effet de serre jusqu’a  2050. 
 
Ces documents pre voient une monte e en puissance des e nergies renouvelables jusqu’a  2035, 
en attendant, le renforcement du parc nucle aire, avec l’entre e en service d’une se rie de 6 nou-
veaux re acteurs de type EPR2, devrait permettre de re pondre a  la croissance toujours plus 
forte de la demande en e lectricite . Cette politique nationale se de cline verticalement au sein 
du mille-feuille territorial, re gionalement a  travers le SRADDET (Sche ma Re gional d’Ame na-
gement, de De veloppement Durable et d’E galite  des Territoires) qui fixe les objectifs de parte-
mentaux. En Nouvelle-Aquitaine, des objectifs ambitieux ont e te  fixe s pour le de veloppement 
des e nergies renouvelables, incluant l’e olien terrestre. 



10 

 

A  l’e chelle locale, le SCOT de Haute-Saintonge et le PLU de Chevanceaux reprennent ces 
orientations nationales et re gionales. Le second semestre 2023 a e te  consacre  a  la de finition 
de Zones d’Acce le ration des E nergies Renouvelables (ZAEnR). La contribution chevancelaise 
s’e le ve a  36 hectares. L’inventaire des parcelles identifie es a e te  de pose  sur une plateforme 
mise en place par l’Etat de but 2024. Cet exercice a rencontre  un grand succe s en Haute-
Saintonge tant et si bien que nos ZAEnR du Sud repre sentent 60% du total du de partement. 
Malgre  cela, par un courrier du Pre fet de Re gion relaye  par le Pre fet du de partement de la 
Charente-Maritime et reçu en mairie le 25 septembre 2024, nous avons e te  invite s a  remettre 
le travail sur le me tier afin d’atteindre les objectifs fixe s, en particulier pour l’e olien terrestre. 
A l’e chelle de la re gion Nouvelle-Aquitaine, seules 26% des communes ont participe  a  l’exer-
cice et contribue  ainsi a  l’acce le ration de la transition e nerge tique. 

3. Chevanceaux et le projet éolien : une démarche transparente 

La Haute-Saintonge s’est historiquement concentre e sur le photovoltaï que, repre sentant 
60% des ZAEnR du de partement. A  Chevanceaux, un parc photovoltaï que de 5 hectares est 
de ja  en production depuis 2023, comple tant les nombreuses initiatives prive es telles que les 
ombrie res solaires de l’usine Cabannes et du centre routier KM488. 
 
La monoculture du solaire, a  l’instar du tourisme, entraï ne la CDCHS dans une recherche per-
manente d’acquisitions foncie res importantes pour la re alisation de ses parcs photovol-
taï ques au sol (La Gene touze) ainsi que dans le cadre de la compensation e cologique qu’ils 
exigent. Cette politique de raisonnable alimente la spe culation financie re qui s’ope re sur le 
foncier forestier et agricole. 
Il me semble plus judicieux de prioriser l’installation de panneaux solaires sur les surfaces 
de ja  artificialise es (parkings, bande de 100m des voies rapides) ou de grade es (anciens sites 
d’extraction, friches, de chetteries…). 
 
Les promoteurs e oliens ne sont pas absents du territoire, en te moignent les re alisations en 
cours des parcs e oliens de Baignes-Sainte-Radegonde et de Chantillac. Le projet de Messac 
attend l’expiration du dernier recours pour de marrer le chantier. 
 
L'arrive e de l'e olien sur notre territoire m'a conduit a  lancer le de bat au sein de la CDCHS et 
a  solliciter un accompagnement de ses services au profit des communes concerne es. 
 

Historique et point d’avancement du projet : 

De s le de part, une exigence de transparence a e te  re clame e dans les e changes et les de -
marches entame es par toutes les parties prenantes : municipalite , socie te  Q ENERGY et pro-
prie taires fonciers rencontre s. 
 
Nous avions conscience que le secteur Est de la commune, faiblement peuple , d’une surface 
de 10 km² et dont le point culminant (154 m) au lieu-dit Boismorand constitue le second 
point le plus haut du de partement, offre un potentiel inte ressant aux yeux des promoteurs. 
En septembre 2023, le promoteur Q ENERGY, a  l’origine du parc de Chantillac, a sollicite  la 
mairie pour e tudier le potentiel e olien de notre commune.  
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Un premier rendez-vous a e te  fixe  le 8 septembre 2023 au cours duquel on m’a pre sente  la 
socie te , son secteur d’activite , ses re alisations et l’inte re t porte  sur le territoire Est de notre 
commune en rappelant le cadre le gislatif et re glementaire en vigueur. 
Leur de marche, leur pratique professionnelle et leur engagement en matie re de transparence 
m’ont incite  a  les autoriser a  prospecter sur le territoire de signe  par la carte du potentiel e o-
lien. 
D’autre part, il ne se passe pas un mois sans que l’on soit sollicite  en mairie pour tout type de 
projets renouvelables. Cette pression va s’accentuer au moins jusqu’en 2035 et nous ne 
sommes pas a  l’abri de devoir traiter a  l’avenir un projet sauvage porte  par un promoteur 
moins fiable ou scrupuleux. 
Enfin, une e tude approfondie de ce « gisement » nous permettra d’obtenir une re ponse de fi-
nitive concernant la pre sence d’e oliennes sur la commune.  
Si les re sultats des e tudes d’impact et environnementales ressortent compatibles avec un 
projet, alors faisons en sorte d’en limiter l’impact en le choisissant a  la suite d’un travail de 
concertation et d’information. Dans le cas contraire, la re ponse aux futurs candidats sera 
toute trouve e. 
 
Apre s une anne e de prospection, une vingtaine de proprie taires fonciers se sont montre s in-
te resse s par l’offre propose e par Q ENERGY. A ce jour, une petite dizaine d’entre eux a accep-
te  de signer la promesse de bail et, il est important de pre ciser qu’aucun e lu sie geant au sein 
du conseil municipal n’est en lien avec le potentiel projet. 
Une premie re rencontre a eu lieu le 16 octobre 2024, comprenant une visite du chantier e o-
lien de Chantillac et une pre sentation du potentiel e olien de Chevanceaux par Q ENERGY. Les 
e lus et les proprie taires fonciers pre sents ont eu l’occasion d’e changer avec le promoteur, de 
poser toutes les questions et de lancer le de bat.  
Plusieurs sce narios d’implantation ont e te  pre sente s comportant 3 a  5 e oliennes. 
 

Les doutes et questions : Le projet soule ve des interrogations le gitimes : 
 

 ➢ Compatibilite  avec les zones naturelles sensibles (Natura 2000, ZNIEFF, zones hu-
mides). 
 ➢ Acceptabilite  par la population. 
 ➢ Retombe es financie res re elles pour la commune. 
 ➢ Mode le e conomique de la socie te  Q ENERGY (revente du parc apre s construction ?) 

 
Prochaines étapes : 
 
 ➢ Une re union publique sera organise e au cours du premier semestre 2025 pour pre -
senter le projet aux habitants. 
 ➢ Le promoteur Q ENERGY attend de sormais un avis favorable du conseil municipal 
(avis consultatif) ou l’autorisation de lancer les e tudes d’impact et environnementales. 
 ➢ Une concertation intercommunale est pre vue prochainement avec les communes voi-
sines qui seraient e galement impacte es par un potentiel projet sur notre commune. 
Nous resterons vigilants et attache s a  la transparence. Les re ponses apporte es par Q ENERGY 
seront analyse es avec soin, en partenariat avec toutes les parties prenantes. 
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La Poste est une Agence Postale Communale  

depuis le 19 novembre 

Depuis des de cennies de ja , Chevanceaux faisait de la re sistance pour garder son bureau de 
poste… et puis la sentence est tombe e en 2024 : la poste, comme nous l’avions connue, avait 
ve cu et la de cision ne nous appartenait pas. 
Le Conseil Municipal a fait le choix de garder un service indispensable a  un nombre impor-
tant de nos concitoyens.  
La solution retenue est celle de l’Agence Postale Communale qui suppose une convention 
avec la Poste (l’AMF, Association des Maires de France et la Poste  ont signe  un accord pour 
encadrer les nouvelles conventions, en aou t 2023). Elle implique aussi le recrutement d’un 
agent, lorsqu’il n’y a pas la disponibilite  et/ou la compe tence dans l’effectif municipal et l’af-
fectation d’un lieu. 
L’actuel ba timent, cre e  sur ce site en 1912, nous a semble  le plus propice pour garder un po le 
d’activite , dans ce secteur si vivant des e coles : L’APC reste donc dans le ba timent que vous 
connaissez tous. 

Nous avons proce de  au recrutement de Béné-
dicte GUERINEAU, dont le profil correspondait 
a  nos attentes : Be ne dicte a la compe tence et 
l’expe rience. D’abord factrice a  Montendre, elle 
a ensuite e te  ge rante de l’Agence d’Ozillac, pen-
dant 10 ans, et elle se partage de sormais entre 
Soubran, ou  elle officie depuis 2 ans, et Chevan-
ceaux. Elle est stagiaire chez nous pendant un 
an et devrait e tre ensuite titularise e, apre s ac-
cord des deux parties. 

La situation est de sormais e claircie et court, a  minima jusqu’en 2033, date de la fin de la pre -
sente convention avec la Poste, qui assure notamment une indemnite  forfaitaire pour la prise 
en charge de la salarie e. 
Alors qu’elle a pris ses fonctions le 19 novembre, apre s que le site ait e te  ferme  quelques se-
maines pour rafraï chir les locaux, et pre parer le nouveau fonctionnement, elle peut avancer 
que la fréquentation est à peu près de 20 personnes/jour, en moyenne. 
Opérations réalisées en agence postale : 
 ✓ Affranchissement de lettres (courrier classique, avec recommande , suivi, etc.) 
 ✓ Envoi d’un colis : jusqu’a  une certaine taille et un certain poids pour l’agence postale 
 ✓ Affranchissement de colis 
 ✓ Retrait de colis et de lettres recommande es 
 ✓ Vente de timbre 
 ✓ Vente de kit « pre t a  poster » 
 ✓ Changement d’adresse 
 ✓ Contrat de re expe dition : activation, renouvellement, modification, re siliation 
 ✓ Saisie d’une demande de procuration pour un particulier, une entreprise, une associa-
tion. 
Par contre, le retrait et le de po t d’espe ces et les services financiers en ge ne ral sont limite s 
dans une APC. Renseignez-vous. 
 
Horaires d’ouverture : du mardi au samedi (inclus) de 8h30 à 12h. 
 
Bienvenue a  Be ne dicte et merci a  Catherine, notre ex-factrice appre cie e de tous, que vous re-
trouvez maintenant a  Montlieu-La-Garde. 
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L’anne e 2025 marque l’arrive e d’une toute nouvelle instance sur la commune : le Conseil 
Municipal des Jeunes. 
 
A  Chevanceaux, sur environ 1 100 habitants, ils sont environ 200 de moins de 15 ans, soit 
18%. Au vu de cette proportion importante, la municipalite  a souhaite  associer ces jeunes 
habitants aux de cisions municipales qui peuvent les concerner, ou pas ! 
 
Des e lections ont eu lieu a  l’e cole e le mentaire, le 19 de cembre 2024, pour de signer 4 repre -
sentants de CM1 et 4 de CM2 (2 bino mes fille/garçon pour chaque niveau). Apre s une cam-
pagne e lectorale mene e tambour battant avec des affiches et des slogans a  faire pa lir nos po-
liticiens, les e le ves ont choisi leurs repre sentants.  
Il s'agit de : 
pour les CM1 : Danae APARICIO DAMAS, Lucile SAUPE, Cle ment DUBOIS et Ezio FROISSART 
 
pour les CM2 : Marius CAMUS-BAILLEUIL, Izï a EMARS, Dastann LONDIN-DOMINIQUE et Cle -
mence MARTINAUD  

Comme la jeunesse ne s’arre te pas au sortir de l’e cole e le mentaire, nous avons invite  des col-
le giens re sidant sur la commune a  se manifester, s’ils e taient inte resse s par la de marche. Ce 
fut un succe s car 5 candidatures sont arrive es a  la mairie.  
Viennent donc comple ter le Conseil municipal des jeunes : Axel LE GER (6e me), Enzo CHAMOU-
LAUD (4e me), Le na FRAIGNE (3e me), Mae l FOUCHE  (6e me) et Violeta GRAUR (6e me). 
 
Ces 13 enfants (espe rons que cela leur porte chance ! ) auront donc de sormais a  plancher sur 
des projets municipaux importants et a  e changer pour de velopper leurs propres projets. 

Distribution des bulletins de vote en présence du Maire 
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LA GESTION DES DECHETS 

Proble me re curent et complexe, cette mission de service publique est ge re e, pour nous, par la 
CDCHS. Pour mener a  bien cette ta che, des actions sont mises en place, des ame liorations 
sont propose es et il est donc important d’avoir connaissance des changements apporte s. 
Un fascicule complémentaire vous sera distribué. 

Voici ce qu’il faut retenir : 

 ➢ Janvier 2025 : distribution gratuite des sacs transparents en plus des sacs jaunes 
a  la mairie. 
 ➢ Pensez a  demander votre badge d'acce s aux de che teries : formulaire a  retirer en 
mairie ou sur le site de la CDCHS. 
 ➢ A partir du 1er janvier 2025, le nombre de passages en de che teries sera limite  a  
24 par an. 
 ➢ Si le sujet vous passionne et si vous souhaitez œuvrer pour la cause, devenez re fe -
rent de site de compostage partage  !  
 ➢ Te le chargez d’urgence sur votre smartphone la nouvelle application « Notre 
Haute-Saintonge » ! Cet outil nume rique tre s utile est propose  par la CDCHS. Il a e te  de velop-
pe  par notre start-up chevancelaise Beecoming. L’application vous permet d’obtenir de nom-
breuses informations sur la gestion des de chets, les consignes de tri, la localisation des 
points de collecte, les de che teries… 
 ➢ Pour ceux qui ne seraient pas encore e quipe s, pensez a  venir retirer en mairie 
votre futur composteur individuel accompagne  de son indispensable bio-seau. 
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FESTI’ASSO 
 
Pour la 2e me anne e, les 26 communes des anciens cantons de Montlieu-La-Garde et Mont-
guyon ont de cide  d’organiser FESTI’ASSO, un Forum des associations a  destination de tous 
nos concitoyens. Cet e ve nement avait lieu le samedi 7 septembre 2024, au colle ge de Mon-
tlieu-La-Garde. 
Une trentaine d’associations de tous les secteurs e taient pre sentes (sport, culture, social, pa-
trimoine…). Elles ont pu rencontrer les habitants en nombre, puisqu’ils ont e te  environ 200 a  
s’e tre de place s, confirmant ainsi le bien-fonde  de cette action a  destination des associations 
et des habitants pour favoriser leur rencontre et les adhe sions.  

« HEUREUX BÉNÉVOLES » - Intervention ludique 

Le vendredi 21 fe vrier 2025 a  20h00, a  la salle des fe tes 
de Montguyon, le SIVOM de Montlieu et le SICOM de 
Montguyon organisent une soire e autour du be ne volat et 
des associations.  
Anime e par la Compagnie des Mille Printemps, la soire e 
sera une intervention ludique pour e voquer sous une 
forme the a tralise e les ro les des be ne voles et des associa-
tions, notamment en milieu rural. Le but e tant de re -
pondre aux questions des personnes pre sentes, tout en 
dialoguant au maximum pour montrer que le be ne volat 
enrichit la vie de ceux qui le pratique. 
La soire e est gratuite et un pot de l’amitie  sera servi 
apre s l’intervention. 

Étude sur la parentalité sur le territoire 
La parentalite  de signe l’ensemble des façons d’e tre et de vivre le fait d’e tre parent. C’est un 
processus qui conjugue les diffe rentes dimensions de la fonction parentale : mate rielle, psy-
chologique, morale, culturelle, sociale. Elle qualifie le lien entre un adulte et un enfant, quelle 
que soit la structure familiale dans laquelle il s’inscrit, dans le but d’assurer le soin, le de ve-
loppement et l’e ducation de l’enfant. 
Une grande e tude sur la situation des familles et les besoins et attentes autour de la parenta-
lite  a e te  mene e sur les Trois Monts par la charge e de coope ration territoriale du SIVOM/
SICOM, la CAF, le Moulin Solidaire, le Relais Petite-Enfance, la MSA, Ribambelles et La Maison 
Pop’. 
Avec un questionnaire mis a  disposition des habitants sur les re seaux sociaux des com-
munes, 187 re ponses ont e te  obtenues permettant de dresser un panel tre s inte ressant. L’en-
semble des re ponses apporte es par les familles ont e te  analyse es et vont permettre aux e lus 
et aux structures d’adapter leurs actions pour coller toujours plus aux besoins et pre occupa-
tions des habitants, notamment en matie re de parentalite . 
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Beecoming, nouvelle start-up 

Arrivée dans notre localité d'un conseiller en immobilier 

Jeune entreprise locale cre e e en 2019, Beecoming est fie re de s’installer, au 53 Avenue de 
Paris dans l’ancien cabinet me dical qu'elle a transforme  en un espace inte rieur moderne et 
fonctionnel et pour lequel elle a valorise  fortement les façades, a  la fois reflet de son activite  
et de son ancrage local. Ayant de bute  a  la Pe pinie re d’entreprises de la Maison de la Fore t a  
Montlieu-La-Garde, Beecoming bru lait d'envie d’acheter ses propres locaux et de s’implanter 
a  Chevanceaux. 

Les fondateurs, Joffray et Julien BROSSARD, 
originaires de Baignes-Sainte-Radegonde, et 
E tienne BOSSUET, chevancelais de souche, et 
membre actif de plusieurs associations locales 
ont en effet a  cœur de contribuer au rayonne-
ment et a  la prospe rite  de Chevanceaux en y 
implantant leur entreprise innovante. Leur 
de cision d'e tablir Beecoming au beau milieu 
de la commune te moigne de cette volonte , 
d'autant que leur pratique professionnelle 
s'inscrit dans un secteur novateur, porteur, 
nous l'espe rons, de lendemains qui chantent. 

Re compense e par le trophe e « E mergence » en 2023, Beecoming est une socie te  dynamique 
qui, en seulement quelques anne es, a re ussi a  rassembler une e quipe d'une vingtaine de per-
sonnes. Spécialisée dans le développement informatique, elle accompagne ses clients 
dans l'ame lioration de leurs activite s par la transformation nume rique et l'innovation tech-
nologique. 
Ce sont eux qui viennent, notamment, de de velopper l’application mobile « Notre Haute-
Saintonge », que vous pouvez toutes et tous te le charger pour obtenir des informations sur 
la gestion des de chets et les producteurs locaux. 
Beecoming a clairement fait un parcours sans faute jusqu'a  maintenant, aussi la municipali-
te  et toute la population, sans nul doute, leur souhaitent toute la re ussite a  laquelle ils aspi-
rent ! Pour le plus grand bien et la prospe rite  de Chevanceaux ! 

Voici bien un secteur d’activite  absent de Chevanceaux depuis des de cennies (les plus an-
ciens se souviendront des Maumont, Mausse , Jagoux, et plus re cemment de Loulette Paillier, 
qui se virent dans ce domaine), mais offrir a  nouveau cette opportunite  est une bonne  chose. 

Se bastien DUGRAND, agent du groupe CAPIFRANCE installe  
de sormais a  CHEVANCEAUX, propose des conseils personnali-
se s et des solutions adapte es pour la re alisation de vos projets 
immobiliers, aussi n’he sitez pas a  faire appel a  lui. 
 

06 43 43 44 06 
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L'association VIVRE Ici ouvre un point de distribution 

à partir du 8 janvier 

Acheter local, directement aupre s des producteurs, devient un jeu d’enfant de s ce mois de 
janvier a  Chevanceaux. En effet, l’association VIVRE ici, qui regroupe une vingtaine de pro-
ducteurs, vous propose de faire vos courses chez vous, sur la plateforme local.direct, et de 
venir les chercher, le mercredi entre 18h et 19h, au 36 avenue de Paris, sie ge de l’associa-
tion. 
 

Vous trouverez du pain, du fromage, des fruits et le gumes, des œufs, des pa tes, des le gumes 
secs, de la farine, de l’huile, du miel, des confitures, des pa tisseries, de la spiruline sous toutes 
ses formes (dont un de licieux chocolat), des jus de fruits, de la bie re... et me me du savon ! 
 

Les distributions ont lieu toutes les semaines. Les commandes sont à passer jusqu’au lun-
di soir sur le site, pour la livraison du mercredi. A  la diffe rence d’une AMAP, il n’y a aucun 
engagement, ni aucun minimum. Vous commandez quand vous voulez, ce que vous voulez. 
L’adhe sion pour l’anne e est de 5€, payable a  la premie re commande. 
 

Nous fonctionnons depuis 1 an de ja  avec 3 points de livraison sur Barbezieux, Baignes et 
Berneuil (en Charente) et nous comptons aujourd’hui une soixantaine d’adhe rents, hors pro-
ducteurs. Cette formule de « drive » fermier permet de soutenir l’e conomie locale dans un 
contexte global tre s incertain. Notre credo est qu’il vaut mieux compter sur nos ressources 
locales que sur des ravitaillements qui viennent de l’autre co te  de l’Europe ou du monde, et 
donc éviter la disparition de nos petits producteurs en les pérennisant grâce à nos 
achats. 
 

Si vous n’avez pas acce s a  internet, mais que la formule vous inte resse, n’he sitez pas a  con-
tacter Anne au 05 46 04 85 38, il y a des solutions. 
 

VIVRE ici est une association qui ne fonctionne que gra ce aux bénévoles. Nous profitons 
donc de l’occasion pour faire appel aux bonnes volonte s qui seraient pre tes a  donner un coup 
de main, le mercredi pour faire les paniers, tenir un point de distribution, aller chercher des 
produits chez un producteur, ou plus ponctuellement pour tenir un stand lors d’une manifes-
tation. 
 

En espe rant que ce service re ponde a  vos envies.... 
 

L’e quipe VIVRE ici 
 

                                    Et à Chevanceaux si vous contribuez à pérenniser ce projet. 
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Animations et projets 

Le Végétal dans tous ses états 

Atelier de Noël 

De septembre a  de cembre, le re seau des biblio-
the ques de Haute Saintonge  a organise  des anima-
tions autour du ve ge tal. 
Nous avons propose  deux ateliers  : 
Tataki Zome  : impression de fleurs sur papier a  
l’aide d’un marteau, et cre ation d’ empreintes de 
ve ge taux sur de l’argile auto-durcissante. 
Fabrication de papier recycle  : anime  conjointe-
ment avec Dominique Sylvestre, gra ce au  mate riel 
pre te  par la Maison de la Fore t. 
 
Les adhe rents ont pu e galement admirer l’exposi-
tion, courant novembre, « La graine et le fruit », 
mise a  disposition par l’Espace Mende s France de 
Poitiers 
 
Merci a  tous pour votre participation ! 

Pour finir 2024 en beaute , nous avons organise  un atelier « De corations 
de Noe l ». 
Merci aux enfants (avec l’aide des mamans ) pour leurs belles cre ations !  
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A venir 

Nous vous souhaitons a  tous une anne e 
pleine de livres et de lecture !  

 
N’he sitez pas a  venir pousser les portes 
de votre Me diathe que, un accueil cha-

leureux vous y sera re serve  ! 

Avec notre re seau de 10 bibliothe ques du Sud Saintonge, nous pre parons notre 2e me festival 
d’Art de rue . 
Nous avons lance  ce festival en 2023 sur la commune de Montguyon. Celui-ci vise a  diffuser 
la culture au plus grand nombre. Les compagnies de cirque, conte, the a tre, musique, ou ma-
rionnettes ont enchante  le public familial venu nombreux.  Devant le succe s obtenu et les re-
tours du public, nous re ite rons le projet le dimanche 6 juillet a  Montlieu La Garde.  
Les compagnies retenues pour 2025, promettent de vous e merveiller ! 
Nous vous tiendrons informe s a  travers les divers moyens de communications habituels : 
site de la commune, journaux locaux et notre page Facebook. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Ralph 3.0 : un spectacle destiné aux enfants !!! 

Depuis plusieurs anne es de ja , la municipalite  souhaite, a  son e chelle, de velopper l’acce s a  la 
culture pour les e le ves des e coles maternelle et e le mentaire. C’est ainsi qu’a  divers moments 
de l’anne e scolaire, des spectacles leur sont offerts pour qu’ils puissent de couvrir et appre -
cier des œuvres musicales, the a trales ou de danse. 
 
Dans le cadre de cette programmation, le vendredi 13 de cembre, l’ensemble des e le ves a pu 
assister au spectacle « Ralph 3.0 » du quatuor de percussion « Orion », accompagne  de la co-
me dienne Paloma DIEZ. Emmene s par le son des marimbas, xylophones, glockenspiel et 
autres percussions, nos jeunes ont pu de couvrir et arroser d’applaudissements des arrange-
ments de musiques de leurs dessins anime s favoris, le tout autour d’une histoire sur le bien 
et le mal. 
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ECOLE MATERNELLE 

Le décloisonnement 

Plusieurs fois dans l'anne e, les e le ves des trois classes se me langent et forment trois groupes. 
C'est l'occasion pour une fratrie, des cousins, des copains de classes diffe rentes de se retrou-
ver autour d'un projet et de s'entraider. 
Pour cette premie re session, calendrier oblige, les enfants ont re alise  des objets sur le the me 
de Noe l 

Création d'un petit renne Le sapin étoilé L'étoile magique 

ECOLE ELEMENTAIRE 

Le 14 novembre dernier, les e le ves des classes de CP-CE1 et CE1-CE2 ont participe  a  un ate-
lier plantation avec Titia. Ils ont de couvert les fruits et le gumes de saison et ont pu planter 
diffe rents ve ge taux dans des jardinie res qui sont expose es dans l’e cole. Nous remercions 
chaleureusement la mairie qui a finance  cet atelier !  
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Rencontre intergénérationnelle  

Dans la cadre de nos e changes transge ne rationnels, les e le ves de Grande Section se sont ren-
dus, le 19 de cembre, a  la re sidence « A ge et Vie » de Chevanceaux. Les GS ont partage  avec les 
re sidents qui le souhaitaient une petite activite  de Noe l : une boule de Noe l a  de corer en-
semble. A l’issue de l’activite  les enfants ont tenu a  les offrir aux re sidents. Ce pre cieux mo-
ment s’est acheve  par un gou ter, pre pare  et offert par nos accueillants. Celui–ci fut ponctue  
par nos petits chanteurs qui n’ont pas he site  a  entonner les chants de Noe l appris en classe.   

Au cours de cette deuxie me pe riode, nous sommes sortis de l’e cole a  deux reprises.  

Les prochaines rencontres auront lieu avec la classe de MS en fe vrier pour fe ter la Chande-
leur et en mai avec les PS pour des jeux en plein air. 

Les sorties 

Le 12 de cembre, tout d’abord, au cine ma de 
Montguyon, pour voir deux courts-
me trages sur le the me de Noe l. Le premier 
nous a fait beaucoup rire et le deuxie me 
e tait plus myste rieux. 

Le lendemain, nous sommes alle s assister, a  la 
Salle des fe tes de Chevanceaux, a  un spectacle 
offert par la mairie. 
Nous avons beaucoup aime  e couter les tre s 
imposants instruments a  percussion qui ac-
compagnaient l’histoire raconte e par Paloma. 
Ce spectacle faisait re fe rence a  plusieurs per-
sonnages phares de Disney, que nous connais-
sons pluto t bien malgre  notre jeune a ge. 

La prochaine fois, c’est nous qui ferons le spectacle, fin juin ! 
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Suite a  notre assemble e ge ne rale, nous poursuivons avec le me me bureau et nous sommes 
ravis d’accueillir une nouvelle maman parmi nos membres actifs. Nous sommes constam-
ment en que te de parents de sirant participer plus ou moins activement a  nos diffe rentes ma-
nifestations et ventes. Chacun se rend disponible en fonction de ses possibilite s. 

 

Bilan du trimestre passé 
Nos ventes de madeleines Bijou, qui continuent d’e tre un succe s, ont e te  renouvele es. 

Bal d’Halloween dans la salle des fe tes de Chantillac, car celle de Chevanceaux e tait en tra-
vaux. Nous remercions la municipalite  de Chantillac de nous avoir accueillis gracieusement. 
De nombreux parents et enfants sont venus profiter d'une soire e dansante agre able, durant 
laquelle ils ont pu se restaurer de plats et de desserts concocte s par les parents d’e le ves. 
Nous vendions e galement des Barbapapa, du pop-corn, des bonbons et des cre pes pour le 
plus grand plaisir des enfants et avions aussi organise  une tombola.  
Nous remercions les commerçants de Chevanceaux qui ont accepte  de mettre nos petites 
boï tes pour vendre des tickets de tombola dans leur commerce et tous les enfants qui ont 
vendu de nombreux tickets a  leur famille.  

Nous avons propose  une vente de sapins de 
noël qui a tre s bien fonctionne . Pour de corer 
les sapins nous nous sommes lance s dans la 
cre ation de boules de noe l personnalise es. 
Nous avons utilise  des rondins de bois a  sus-
pendre, offerts par Titia, sur lesquels nous 
avons colle  le pre nom et un dessin. 

Le 1er de cembre, en collaboration avec le comite  des fe tes de Chevanceaux, nous avons offert 
un spectacle de fin d’année ouvert a  tous. Cette anne e nous avons rencontre  les clowns 
Pipoune et Henri pour un tre s beau spectacle et une belle interaction avec les enfants.  
Le Pe re Noe l nous a fait l’honneur de sa visite, les enfants ont pu prendre des photos en sa 
compagnie. Puis un gou ter e tait offert pour clo turer cette belle apre s midi.  

Notre objectif est de pouvoir financer les sorties scolaires et les diffe rents besoins des e coles 
de Chevanceaux. Notamment, nous avons achete , dernie rement, du mate riel pour chaque 
classe de l'e cole e le mentaire. 
 
Nous tenons a  remercier chaleureusement la municipalite  de Chevanceaux, les commerçants 
de Chevanceaux et toutes les familles pour leur soutien financier et leur contribution pre -
cieuse au bon fonctionnement de notre association. 
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MAISON FAMILIALE RURALE 

Forêt Environnement 

Pour l’e cole forestie re, les re sultats aux examens ont e te  assez variables cette anne e : 100% 
pour les apprentis en Bac pro fore t, 50% pour les jeunes sous statut scolaire, soit 70% de re -
ussite pour la classe.  
 

Du co te  des troisie mes, les re sultats sont moindres (40% pour la classe entie re). Les causes 
sont diverses, mais on constate que, quels que soient les groupes et les niveaux de formation, 
il existe aujourd’hui une re elle difficulte  a  mettre ces jeunes au travail, dans une logique de 
re ussite scolaire… 
 

Lors de la rentre e de septembre, notre recrutement a e te  moyen pour ce qui concerne la fi-
lie re forestie re. Cette filie re est pourtant porteuse d’emplois sur l’ensemble du territoire de 
Nouvelle Aquitaine mais elle peine toujours a  recruter, quels que soient les e tablissements 
de formation. Chaque anne e il nous reste des places vacantes … C’est fort dommage … Nous 
avons malgre  tout ouvert une nouvelle formation sous statut scolaire, le CAP agricole option 
travaux forestiers. Cela nous donne le parcours de formation complet (post 3eme jusqu’au 
Bac pro) dans cette filie re et nous permet de se curiser les parcours des jeunes les plus fra-
giles scolairement.  
 

Fin octobre, nous avons effectue  une action de promotion des me tiers de la fore t aupre s des 
jeunes du club de rugby du territoire, l’Union Barbezieux Jonzac (UBJ). Une partie de ces 
jeunes ne sachant pas ce qu’ils veulent faire, c’est pour eux une opportunite  concre te de de -
couvrir des me tiers auxquels ils ne penseraient pas force ment. Lors de cette ope ration, les 
joueurs les plus a ge s ont pu s’initier a  l’utilisation de tronçonneuses en se curite , encadre s 
par les re fe rents professionnels de l’e cole. Chacune des parties parut satisfaite et il fut conve-
nu que l’ope ration se reproduirait en fe vrier prochain.  
 

Dans le me me registre, avec un objectif d’ouverture au grand public, Il est possible que fin 
aou t prochain nous ouvrions a  tous notre journe e de rentre e. Depuis cette anne e, les jeunes 
pre sentent des activite s pratiques sur site et cela pourrait e tre e galement l’occasion, pour les 
habitants de la commune, de connaï tre un peu mieux ce qui se fait a  l’e cole forestie re.  
 

Enfin, je rappelle qu’en octobre prochain, notre e cole he ritie re de la Maison de Croix Gente 
(qui a forme  de tre s nombreux agriculteurs du territoire de Haute Saintonge) et qui est ins-
talle e a  Chevanceaux depuis septembre 1990, soufflera ses 75 bougies.  
 

Le conseil d'administration et l'e quipe des salarie s vous souhaitent une belle anne e 2025. 
 

Pour toute question n’he sitez pas, nos portes sont ouvertes et nos lignes de communication 
e galement : 05 46 49 21 35 – mfr.chevanceaux.foret@mfr.asso.fr 

BILAN DE L'ANNEE 2024 
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MAISON FAMILIALE RURALE 
SECTEUR SERVICES 

CHEVANCEAUX 
     SERVICES  

Rentrée  2024 à la MFR/CFA Services : Quoi de neuf ?  

Cette anne e, la MFR accueille 111 jeunes en formation initiale re partis dans les classes de 
4e me et 3e me, CAPa Services aux personnes et vente en espace rural, 2nde et 1e re Bac Pro Ser-
vices aux personnes et animation du territoire. 
 

Une nouveauté : l’accueil de 4 apprentis dans les formations CAPa, Bac Pro. Rappelons que 
notre syste me d’alternance, pour toutes les classes, facilite ce statut et correspond a  notre 
pe dagogie. Merci a  l’ensemble des structures qui accueillent, encadrent et forment nos 
jeunes pendant leur pe riode pratique en entreprise, soit 50% du temps. 
 

Les jeunes se sont retrouve s avec l’e quipe pour une journe e d’inte gration, anime e par Team 
Spirit Acade my ; l’occasion de partager des de fis, de faire e quipe et d’apprendre a  se con-
naï tre autrement. 

La formation « Animateur en Ge rontologie » est aussi ouverte a  l’apprentissage. Ce sont 7 
jeunes qui œuvrent cette anne e dans les EHPAD aupre s du public a ge .  
Nous avons poursuivi la professionnalisation des salariés :  M. Viateur s’est forme  a  la 
fonction de re fe rent handicap et accompagne aujourd’hui une action de formation aupre s 
d’un public adulte reconnu travailleur handicape , sur notre site de Jonzac. En septembre, 
Mme Soucin est venue comple ter l’e quipe et Mme Marroyer est entre e en deuxie me anne e de 
formation pe dagogique. 
 
Nos projets pour 2024-2025 ? 
Les Classes de CAPa, de 4e me et seconde ont anime  un stand pendant la foire aux marrons de 
Chevanceaux : vente de ga teaux, de produits naturels et de lavande. Les jeunes se sont mobi-
lise s autour de ce projet pour financer les voyages et sorties de fin d’anne e. 
La MFR Services s’attache a  : 
 - Former tous les groupes accueillis dans une pe dagogie de projet,  
  - Proposer des temps forts : semaine de la sante  en partenariat avec la MSA, l’ho pital de 
Jonzac, la Ligue contre le cancer, semaine spe cialise e sur la connaissance du handicap, initia-
tion a  la langue des signes, fabrication de produits naturels, animations dans les EHPAD par-
tenaires du territoire, ge ronto challenge, visites d’entreprises, de couverte des me tiers … 
 - De velopper l’offre de formation (qualifiante ou professionnalisante) a  destination des 
adultes, salarie s ou non, sur les sites de Chevanceaux et Jonzac. 
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 La vie de l’association  
Le Conseil d’administration a accueilli de nouveaux membres parents et poursuit la forma-
tion de ses membres : atelier tre sorier, atelier nouveaux administrateurs, organise s par la 
Fe de ration De partementale des MFR de Saintes. Le Conseil d’Administration souhaite ouvrir 
ses portes aux habitants et loue les locaux pendant les weekends ou les vacances pour les se -
minaires, re unions de famille… 
 
La MFR ouvrira ses portes les 15 fe vrier, 15 mars et 24 mai 2025. Nous serons heureux de 
vous accueillir pour vous accompagner dans votre projet d’orientation, de formation ou, tout 
simplement, pour visiter. 
 
Le Conseil d’Administration et l’e quipe vous souhaitent de belles fe tes de fin d’anne e et vous 
adressent tous leurs vœux pour 2025. 

Venez donner une seconde vie à vos vêtements  
et découvrir nos services ! 

Magasin et Atelier Couture Chevanceaux : 
84 avenue de Paris 
17210 Chevanceaux 
Tel :  06.68.51.85.92 / 09.73.67.11.77 

Magasin Montlieu La Garde 
26 Ter avenue Général Leclerc 
17210 Montlieu La Garde 
Tel : 06.74.04.67.91  

Pour de buter cette nouvelle anne e, La Malle aux Trésors vous invite a  profiter de ses nom-
breuses offres et services. En 2025, nous vous proposons : 
 Des ventes exceptionnelles dans nos deux magasins, mais aussi des ventes externali-
se es ! Rendez-vous dans les communes voisines pour de nicher des ve tements a  petits prix et 
des ide es cadeaux pour toutes les occasions. 
 Des promotions tout au long de l'année, pour encore plus d'e conomies ! 

Merci à nos partenaires et à la municipalité de Chevanceaux ! 
Nous tenons a  remercier chaleureusement nos partenaires pour leur soutien, et tout particu-
lie rement la municipalite  de Chevanceaux. Un grand merci aussi a  tous les habitants et visi-
teurs qui sont venus nous rencontrer lors de la Foire aux Marrons, un e ve nement qui a e te  
une ve ritable re ussite ! 

Un geste pour la planète : vos dons sont précieux ! 
La Malle aux Trésors re cupe re vos dons de textiles, linges de maison et chaussures. Ensemble, 
faisons un geste pour l'environnement tout en soutenant notre association ! 

Nos services diversifiés 
En plus des ventes et des dons, nous vous proposons : 
  Un service de repassage.  Les retouches. 
  La location de costumes.  Les créations couture. 
  La broderie personnalisée. 
  La vente en ligne via la plateforme Label Emmaüs. 

Partagez autour de vous ! 
Nous avons besoin de vos dons pour continuer a  faire vivre notre association. N’he sitez pas 
a  parler de La Malle aux Trésors autour de vous ! 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  
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Dommage par contre qu’un me chant virus ait prive  la de le gation des re sidents d’Age et Vie, 
qui s’e taient inscrits en nombre, du plaisir d’e tre parmi nous. 
Enfin, une fois n’est pas coutume, nous pouvons saluer les membres de la commission en 
charge de l’e ve nement pour l’organisation et la de coration, chaque anne e renouvele e et 
enrichie. 
A l'anne e prochaine. 

Comme c’est le cas depuis des anne es de sormais, Fred, du 
Grain de Sel e tait aux fourneaux (Bravo a  lui pour son menu 
qui a fait l’unanimite .) et les conseillers, sur leur trente et un, 
assuraient un service… efficace. 
Des bonnes surprises cette anne e : la pre sence parmi les con-
vives, au milieu des habitue s, de nouvelles te tes !!! Il est 
agre able de constater que notre appel a e te  entendu. Et puis 
un interme de musical de qualite , avec Puzzles (Paloma et Si-
mon), qui redonna un petit air festif a  ce raout qui ronronnait. 

Comme une tradition automnale bien 
e tablie, le mois de novembre nous a 
rassemble s a  la Salle de Fe tes pour le 
traditionnel repas, offert aux anciens 
par la municipalite . Autrefois assure  
par l’Association des donneurs de 
sang, ce banquet amical permet re-
trouvailles chaleureuses et e changes 
savoureux. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

La ste rilisation est un outil de lutte et de pre vention contre les abandons et les atteintes au 
bien-e tre animal. Le chat est un animal domestique : il ne peut pas e tre livre  a  lui-me me sans 
risque pour sa sante  et la collectivite .  
Trop souvent, une porte e non de sire e est a  l’origine de l’abandon de la chatte et/ou des cha-
tons, qui peuvent mourir faute de soins, d’alimentation ou grandir dans de mauvaises condi-
tions. Chaque anne e, les refuges recueillent des milliers de chatons qu’ils tentent de sauver et 
de placer a  l’adoption.  
 

Stériliser son chat, c'est contribuer à rompre ce cycle de l'abandon des animaux. 
 

La ste rilisation est possible pour le ma le comme pour la femelle. Il est donc conseille  de con-
tacter un ve te rinaire ou la SPA.  
En dernier recours, si le nombre de chats errants devenait insupportable, la municipalité 
pourrait être amenée à réaliser une action de capture et de stérilisation des chats non 
identifiés. 

C'est adorable un petit chat ! 

Mais Petit chat deviendra Grand…. 
 
Savez-vous qu’en 4 ans, un couple de chats peut engen-
drer une descendance de l'ordre de 20 000 chatons. 
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Unite  de temps, unite  de lieu et unite  d’action… Comme dans la trage die grecque, c’est donc le 
me me jour cette anne e (date du Te le thon change e pour cause de re ouverture de Notre 
Dame), dans la me me salle des fe tes qu’eurent lieu les deux initiatives traditionnelles  qui ac-
compagnent le Te le thon a  Chevanceaux. 
Vente de crêpes. 
Le matin, une petite e quipe de fide les (qui demanderait a  grossir !!!) s’est charge e de la cuis-
son et de la vente des cre pes. Las ! Nous sommes tombe s en panne… de pa te (Si certains 
d’entre vous souhaitent apporter leur contribution l’an prochain, ils seront les bienvenus !!!). 
 
Tombola. 
Le soir, durant la garbure de La Joyeuse, gros succe s pour notre tombola. Merci a  Jean-
François Boyer d’accepter que nous parasitions sa soire e et fe licitations pour ce cru record 
de la garbure 2024. 
 
Les « pensées » de la COOP. 
Gra ce a  nos nouveaux « coope rateurs », qui non seulement nous re concilient avec l’enseigne, 
participent activement aux animations locales mais prennent aussi des initiatives louables, 
nous avons be ne ficie  d’un apport supple mentaire de plus de 80 euros. En effet, ils ont vendu 
dans leur magasin des pense es dont les recettes ont grossi notre pactole communal. Nous les 
remercions. 
 
En conclusion, c’est une somme de 1 000 euros qui a e te  re unie sur notre commune et remise 
a  l’AFM Te le thon. Merci a  tous ceux qui ont apporte  leur soutien a  cette noble cause, me me si 
nous ne sommes qu’une goutte d’eau parmi les 80 000 000 euros re colte s lors de cette 38e me 
e dition du 1er de cembre 2024. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

On est de sormais bien au-dela  du sie cle pour les ce le brations de l’armistice du 11 novembre 
1918 et le dernier poilu français, Lazare Ponticelli, nous a quitte s en mars 2008, mais nous 
nous sommes rassemble s autour de notre monument aux morts. 

COMMEMORATION DU 11 NOVEMBRE 

Moment important de l’indispensable travail 
de me moire, alors qu’on a rede couvert re cem-
ment que la guerre n’avait pas disparu de 
notre continent, pour saluer ceux qui ont don-
ne  leur vie pour que la France demeure, nous 
avons partage  ce moment avec les anciens 
combattants (qui ont force ment servi sur 
d’autres champs de bataille) et, autour de 
maï tresse Ele na, les enfants des e coles, qui 
ont chante  la Marseillaise.  
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Pour la 25e me fois, me lomanes et fe tards ont converge  vers le plan d'eau du Lary, samedi 3 
aou t 2024, pour une nouvelle e dition du Laryrock Festival. 
Apre s la canicule de 2022 et la pluie de 2023, cette fois-ci les temps e tait ide al, sur les bords 
du plan d'eau, pour profiter d'une soire e faite de prestations musicales de haute-vole e. 
 
Et c'est le de sormais incontournable Blind Test (jeu qui consiste a  deviner le plus rapide-
ment possible le titre et l'interpre te d'une chanson) qui a ouvert les hostilite s avec son - non 
moins - ce le bre animateur Simon Boyer, qui a fait voyager les 5 concurrents et les specta-
teurs dans (au moins) cinq de cennies de rock, histoire de se mettre en jambe pour ce qui al-
lait suivre. 
Car sito t le trophe e remis au candidat a  l'oreille la plus aguerrie, c'est Mansion's Cellar qui 
prenait le relais sur la grande sce ne. Avec leur riffs psyche de liques et leur e nergie communi-
cative, les Bretons ont e te  "l'une des bonnes surprises", diront certains habitue s. Puis ce sont 
les (plus ou moins) locaux de l'e tape, Lemon Rose qui ont fait remuer les hanches (me me les 
plus grinçantes) d'un public conquis. 
 
Pour cette 25e me, les organisateurs ont voulu marquer le coup avec une te te d'affiche a  la re-
nomme e internationale : Blood Red Shoes. 
Le duo de la co te sud de l'Angleterre, qui fe tait cette anne e ses 20 ans, avait accepte  de don-
ner son unique concert estival de France à Chevanceaux. Une grande exclusivite  dont ont 
su profiter les festivaliers, masse s en nombre devant la grande sce ne pour e couter ce show 
aux sonorite s punk rock. 
 
Autre surprise concocte e par le Lary, la pre sence de ceux qui sont peut-e tre les musiciens 
charentais-maritimes les plus en vue du moment, le groupe Lysistrata. Apre s un passage au 
Hell Fest ou encore aux Vieilles Charrues, les Saintais ont honore s les Laryrockeurs d'un de 
leur rare concert de l'anne e dans la re gion au cours duquel ils ont fait de couvrir plusieurs 
morceaux de leur nouvel album. Le tout avant que DJ Prosper ne termine le travail en fai-
sant danser jusqu'a  l'e puisement les derniers noctambules, au rythme de ses bootlegs de jan-
te s. 
 
Bref une cuve e 2024 re ussie pour le Lary avec un public nombreux (environ 700 personnes), 
des organisateurs comble s et des be ne voles fatigue s mais heureux. Un grand merci e gale-
ment a  nos me ce nes ainsi qu'a  la municipalite  sans qui tout cela ne serait pas possible. 
En 2025, le Laryrock Festival, vous donne rendez-vous le 2 aou t pour sa 26e me. Pas d'e dition 
hivernale cette anne e, on garde nos forces pour vous en donner un maximum cet e te . 
 
En attendant on vous souhaite une bonne anne e 2025 et on se retrouve a  la belle saison au 
plan d'eau du Lary pour une nouvelle soire e inoubliable. 
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Apre s un e te  tre s actif durant lequel notre ensemble de rue Buzzy Box a pris le relais de la 
batterie-fanfare, nous avons aborde  cette nouvelle saison avec un programme charge . 

La JOYEUSE CHEVANCELAISE  

Nous avons tout d’abord planche  sur la 
partie musicale de notre traditionnelle 
soire e de Ste Ce cile. La batterie-fanfare, 
Buzzy Box et nos jeunes pousses de l’e cole 
de musique y ont pre sente  un programme 
original compose  quasi-exclusivement de 
nouveaute s. Record d’affluence battu pour 
cette tre s belle fe te qui s’est de roule e le 30 
novembre et qui restera dans les me -
moires comme une ce le bration exception-
nelle du « vivre ensemble ». La Joyeuse n'y 
a jamais aussi bien porte  son nom. 

Cette soire e nous a aussi donne  l’occasion de ce le brer, avec vous, la sortie de notre CD « A  la 
nuit tombe e ». Si vous ne l’avez pas encore, n’he sitez pas a  nous le demander ! 
 
Nous mettons a  pre sent le cap sur 2025. D’ici le mois de mai nous donnerons trois concerts.  
 
Le premier a eu lieu au Logis de Plaisance de Barbezieux le samedi 11 janvier sur invita-
tion du Barbezil Band, dirige  par notre ami Alain Giboin.  
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Pour le deuxie me, dans le cadre des « Hivernales de Haute Saintonge » et sur invitation du 
Pre sident de la CDCHS, nous investirons, le samedi 22 février, le prestigieux Centre des 
Congrès de Jonzac en compagnie de l’harmonie de Mirambeau. 
 
Pour conclure la se rie, nous nous produirons, le samedi 12 avril, au Forum de Graulhet 
(81), sur invitation de l’imposante batterie fanfare locale. C’est dans cette me me salle que 
nous avons remporte  le concours national 2023. L’e motion est donc de ja  au rendez-vous ! 
 
Nous sommes bien su r tre s honore s de la confiance qui nous est accorde e par les uns et les 
autres et nous travaillons pour nous pre senter sous notre meilleur jour lors de ces rendez-
vous. Il va sans dire, notamment pour les deux premie res dates, que nous comptons sur la 
pre sence du public chevancelais lors de ces manifestations. Votre soutien nous est indispen-
sable.  
 
Enfin, nous bouclerons le premier semestre en participant au concours re gional des batteries 
fanfares de Larressore (64) le samedi 17 mai. Il sera ensuite temps de revenir a  Chevanceaux 
pour notre concert de fe te de la musique le samedi 21 juin 2025. 
 

A  biento t ! 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Jouer au Scrabble à Chevanceaux  

Vous aimez le Scrabble ? Connaissez-vous la version Duplicate ? Cha-
cun son jeu, le me me tirage pour tous, la me me grille pour tous. Pas 
de place au hasard, chacun a les me mes chances de gagner. 

C’est ce que nous vous proposons une fois par mois a  partir de janvier a  Chevanceaux. Se re-
trouver ensemble, pour faire fonctionner ses me ninges et partager un moment convivial. Pas 
de compe tition, pas de licence. Me me si nous jouons en version Duplicate, comme en club, 
nous restons sur une activite  de loisir, pour se faire plaisir. 

Rendez-vous tous les 2èmes mardis du mois à 17 h  
à la Salle de la Faurie, 65 avenue de Paris. 

Mardi 14 janvier Mardi 11 fe vrier Mardi 11 mars 
Mardi 8 avril Mardi 13 mai Mardi 10 juin 

Si vous n’avez pas de jeu de Scrabble, nous vous en pre terons un, le temps d’une partie. 
Compter environ 2 heures pour une session. L’adhe sion ne vous cou tera que 5€ pour l’anne e. 
Nous remercions la mairie pour la mise a  disposition de la salle. 
 
Alors notez ces dates dans votre agenda et n’he sitez pas a  diffuser aux amateurs de Scrabble 
que vous connaissez dans le secteur. 
 
Pour tout renseignement contactez Anne au 05 46 04 85 38. 
 
Au plaisir de se retrouver pour partager un bon moment ensemble ! 
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Une année riche en évènements sportifs ! 

Les anne es passent et notre Club grandit ! Nous sommes aujourd’hui pas moins de 58 licen-
cie s avec beaucoup de nouvelles recrues pour cette saison 2024/25. 
Tous ve tus d’une tenue « apre s course » offerte par nos ge ne reux membres Manu Cottet (Les 
Jardins d’Oriolles) et Thibaud Carregues (EURL Carregues) que nous remercions vivement !! 
 
Toujours pre sents sur les courses locales : L’Orignollaise, le trail semi-urbain jonzacais (club 
le plus repre sente  !), le Trail de Ste Colombe, les 10Km de Braud St Louis, les 100Km de 
marche de Montguyon, l’Ultra de Pons et les Marathons mythiques de Blaye, Royan et Jarnac. 
Certains ont brille  jusqu’aux 24h de Ploeren (Morbihan), semi de Lille, Marathon de Nantes 
et me me de Lisbonne !! 

Mais Akrobitum c’est aussi une forte pre sence sur de grands Trails vertigineux : Trails du 
Loup Blanc (Gue ret), Gorges du Chambon, Grande Champagne, Grand Trail d’Auvergne, 
Trails des Citadelles (Arie ge), de la Co te Sauvage, de Voutezac (Corre ze), de St Antoine (17), 
GRP et Trail de l’Aubisque, Trail des Collines du Diable (Cahors). 
Et bien d’autres… 
Une mention toute spe ciale pour la participation, ce 14 Avril, d’un Akro au Championnat de 
France des 10km a  Roanne (42) dans la cate gorie M6 ! 
Un grand bravo a  lui ! 
Akrobitum, un Club ou  chacun peut se faire plaisir ! 

Akro rétrospective : bilan de notre course annuelle de Juin. 
Elle a e te  pour le club l’e ve nement phare de 2024 ! Une pre paration de longue haleine mais 
une re ussite au-dela  de nos espe rances ! Un record de participants avec 381 inscrits dont 
122 marcheurs et 34 enfants. 
3 nouveaux parcours qui ont enchante  les traileurs venus en de coudre avec la boue. 
La version TRAIL DE CHEVANCEAUX n’en est qu’a  ses pre mices et ne compte pas s’arre ter 
la  ! 
Nous vous re servons encore de belles surprises avec notamment un grand parcours revisite  
a  la mode Akro !!! 
Alors tous au plan d’eau du Lary le Dimanche 1er Juin 2025 pour la 27e me e dition !!  

Un club sportif certes mais aussi solidaire.  
Nous participons toujours au Te le thon et aux diverses 
manifestations au profit d'Octobre Rose. 
Movember a e galement e te  l’occasion pour nous d’inau-
gurer un trail nocturne, en collaboration avec le Comite  
des Fe tes de Chevanceaux. 
Gra ce a  la participation de 80 marcheurs et coureurs, 
nous avons pu reverser 500€ a  la fondation qui lutte 
contre les maladies masculines. 

Et n’oubliez pas nos entraï nements au stade de Chevanceaux tous les Mardis et Jeudis 18h45. 
Contactez Patrice Marraud 0659795485 ou Franck Fradon 06 08 45 90 15. 
Une section marche anime e par Annie Peruffo. 

Un grand merci a  Baptiste Gaignerot pour avoir fourni les le gumes 
et a  la Boucherie Amaniou pour la pre paration de la soupe servie, 
et fort appre cie e, a  l’arrive e ! 
Eve nement valide , nous vous donnons RDV en Novembre 2025 ! 
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Rentrée 2024 plus que positive avec 230 licenciés 

Les groupes loisirs sont en plein essor, ainsi devant le nombre e leve  de demandes, nous 
avons pratiquement e te  contraints de refuser des jeunes dans certains groupes, notamment 
chez les 7/9 ans. 
Les groupes adultes se maintiennent et pratiquent la gym douce et la me thode Pilates. 
Une nouveaute  cette anne e, nos deux entraï neurs interviennent sur la commune de Touve rac 
pour encadrer un groupe de 30 seniors, deux heures par semaine. 

Les groupes compe titions sont constants, les jeunes sont 
assidus. 
Peu de re pit, la premie re compe tition a eu lieu les 14 et 15 
de cembre a  Levallois Perret pour le championnat de 
France TUMBLING en e quipe. 
Une me daille de bronze pour l’e quipe compose e de : Chloe  
Texier, Alice Beltoise, Alice Favreau  et Camille Blondel.  
La saison est ouverte par un succe s ! Bravo les filles ! Que 
ce soit le signe d’une anne e riche en victoires et qu’une 
pluie de me dailles tombe pour le Jeune Cran ! 

A partir de janvier et jusqu’en juin, compe titions tous les week-ends ! Bonne chance a  tous 
nos jeunes. 

GALA DE FIN D’ANNEE 
Ce premier trimestre s’est termine  par le traditionnel gala, avec pour the me les « Pays du 
monde ». 
Pas moins de 500 personnes accueillies dans le gymnase ! Un ve ritable succe s ou  tous les en-
fants ont e volue  en solos, en duos ou en groupe. 

Puis le public a e te  invite  a  un voyage autour du monde ; chaque groupe a repre sente  un pays 
a  travers une chore graphie gymnique.  Un me lange d’a ges, de musiques, de traditions : puisse 
ce gala e tre un message d’union et de paix dans un monde « trouble  ». 
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Du travail en amont, de la rigueur, et au final : du plaisir, de la joie et des yeux qui pe tillent !  
Le bonheur des enfants, des parents, des entraï neurs…. et des organisateurs ! 
He las peu de be ne voles pour organiser et pre parer cet e ve nement... 
 
Un grand merci :  
- a  la municipalite  pour toute l’aide apporte e a  la re ussite de cette manifestation, en particu-
lier pour l’installation de gradins, qui a permis un ame nagement plus fluide et plus adapte  
des places assises. 
- a  toutes les personnes pre sentes, a  tous ceux qui ont aide , aux entraï neurs et aux enfants 
pour leur travail. 
 
Et pour finir sur une note amusante, sachez que nos jeunes utilisent de sormais, un peu du 
mate riel emble matique estampille  "JO de PARIS" achete  tout re cemment. 
 

Rendez-vous en 2025 pour de nouveaux re sultats ! 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Un nouveau bureau 
 
L'amicale bouliste chevancelaise a tenu son assemble e ge ne rale extraordinaire le vendredi 8 
novembre en pre sence de M. Jean-Luc Bertrand, premier adjoint de la commune, et a proce -
de  au renouvellement de son bureau. 
Jean-Marc Laurent a e te  re e lu pre sident, il sera entoure  par Alain Delonca, secre taire, Alain 
Paqueraud, tre sorier et 9 autres membres du comite  de direction. 
 
L'effectif total s'e le ve a  38 licencie s, 24 hommes, 13 femmes et 1 "jeune". 
 
Bilan de la saison passée 
 
La saison 2024 restera un bon cru pour l'A.B.C. qui s'est illustre e tout au long de la saison 
avec des victoires et des places d'honneur lors des concours de partementaux, re gionaux et 
nationaux. 
En Championnat de partemental des clubs, l'e quipe fe minine et Chevanceaux 1 qui avaient 
acce de  a  la division supe rieure terminent en milieu de tableau assurant ainsi leur maintien 
(Division 1 pour les filles et Division 2 pour l'e quipe masculine). 
Notre effectif nous a permis d'engager une deuxie me e quipe masculine en division 3, qui 
malgre  un classement "de licat", est la seule qui ait inflige  une de faite au leader de sa poule. 
En 2025, les trois e quipes devraient e tre a  nouveau engage es. 
Notre concours du 27 avril pre vu en doublette T.C. a e te  annule  pour cause d'intempe ries. 
Succe s par contre et grande satisfaction pour le second concours, en triplette mixte, qui a 
rassemble  38 e quipes sur le boulodrome de la Gare. 

L'A.B.C.  



34 

 

Les projets pour cette nouvelle année 
 
Deux concours sont de ja  au calendrier 2025, le samedi 26 avril (doublette) et le dimanche 8 
juin (triplette mixte). Des rencontres en coupe de France des clubs pourraient se rajouter a  
ces dates selon le tirage au sort et les re sultats du club. 
La re alisation d'un nouveau boulodrome plus grand est pre vue pour 2025, ce qui nous per-
mettrait dans un futur proche d'organiser des manifestations plus importantes et des cham-
pionnats de partementaux (qualifications et phases finales). 
L'A.B.C. remercie la municipalite  de Chevanceaux pour sa subvention et souhaite a  toutes et a  
tous une excellente anne e 2025. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

 

L’anne e 2024 est de celles que l’on retiendra certainement longtemps. En effet, apre s 
quelques temps un peu incertains, les e lections du bureau ont fait e merger un nouveau pre -
sident, ce qui ouvre une nouvelle organisation.  
 
Le pre sident, Ludovic Taillard, fraï chement e lu a tenu a  remercier son pre de cesseur et ami, 
Mr E ric Raoul, pour le travail accompli pendant toutes ces anne es, et c’est donc a  son tour 
de sormais, lui le petit-fils de Re my The raud, dirigeant fide le parmi les fide les des anne es 70, 
80… de tenir les re nes du club, alors qu’a  35 ans il est encore joueur. 

Bilan du début de saison : 
Seniors : L’alchimie entre nouveaux et anciens joueurs a bien fonctionne , cependant il reste 
encore du chemin.  
En milieu de saison, l’e quipe est 1e re au classement , avec 7 matchs gagne s,  1 match nul et 2 
matchs perdus. C’est le moment de rester soude s et de ne rien la cher. 
Merci a  Je ro me Le ger pour son coaching, mais aussi a  Phillipe Trochut pour son arbitrage 
impartial.  

U13 : Emmene  par Gre gory Fouche , nos jeunes sont au de but de leur apprentissage et, mal-
gre  un de but de saison difficile, on peut faire confiance a  leur motivation, leur e nergie et leur 
perse ve rance qui sont des qualite s prometteuses et qui feront leur FORCE !  

U6 -U7 : Merci a  Geoffrey Musq, l’un des piliers du club, de transmettre sa passion, son savoir, 
le travail en e quipe et l’amour du ballon rond a  nos p’tits Loups !  

Et puis, ils sont nombreux ceux qu'il faudrait remercier, parce que, chacun a  leur place, ils 
contribuent a  faire vivre notre club : nos deux Jennifer, Mme Monte ro et Mme Naissant, sans 
oublier Mme Ve ronique Saez. On leur doit la gestion de la buvette et la pre paration des en-cas 
chaque week-end.  
Un grand merci aussi : 
✓ aux nombreux parents qui s’investissent pour le club et pour leurs petits bouts !  
✓ a  nos Sponsors : Beecoming, So’light Architecture, L.C Bois.  
✓ aux Membres  Actifs : Jean-Michel Cornette, Ve ronique Saez, Jennifer Monte ro, Jennifer 
Naissant, Mihaï  Condulet, Geoffrey Musq, Gre gory Fouche , Je ro me Le ger, Philippe Trochut , 
Raoul E ric. 

Bonne saison a  tous !  
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Le Muay Thaï : un sport à découvrir 

Le muay thaï  est un art martial et un sport de combat originaire de Thaï lande. Souvent sur-
nomme  "l'art des huit membres", il autorise les coups porte s avec les poings, les coudes, les 
genoux et les tibias. C'est un sport complet qui de veloppe a  la fois la force, la coordination, la 
re sistance et l'esprit. 

Le Muay Thaï  offre ainsi une multitude de bienfaits pour le corps et l'esprit qui peuvent se 
re sumer ainsi :  
Au niveau physique : 
Condition physique : Ame liore l'endurance cardiovasculaire, la force musculaire et la flexibi-
lite . 
Coordination : De veloppe la coordination des mouvements et l'agilite . 
Tonification : Sculpte le corps et renforce l'ensemble de la musculature. 
Au niveau mental : 
Confiance en soi : Renforce l'estime de soi et la capacite  a  surmonter les de fis. 
Re duction du stress : Aide a  e vacuer le stress et les tensions accumule s. 
Discipline : Cultive la discipline, la concentration et le respect de soi et des autres. 
Et plus largement :  
De fense personnelle : Apprend les techniques de base pour se de fendre. 
Esprit de communaute  : Favorise les e changes et cre e un sentiment d'appartenance. 
En re sume , le Muay Thaï  est un sport complet qui allie travail du corps et de l'esprit, offrant 
ainsi de nombreux avantages pour la sante  et le bien-e tre. 

Depuis 2018, des cours de Muay thaï  sont pratique s  au dojo de Chevanceaux, n’he sitez pas a  
venir de couvrir notre discipline de boxe thaï landaise. 
Cette activite  est accessible a  partir de 7 ans, le jeudi soir a  partir de 18h. 
Pour plus de renseignements, contacter Monsieur Grunner Anthony au 06 24 05 35 87 . 
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2024 s’ache ve, emportant avec elle une multitude de souvenirs me morables a  Chevanceaux. 
Nous souhaitons remercier chaleureusement tous ceux qui ont contribue  au succe s de nos 
e ve nements que ce soit en tant que be ne voles ou participants. 

Revenons sur cette anne e :  
 
En mars, pour la deuxie me anne e conse cutive, 
vous avez e te  nombreux a  re pondre pre sents 
pour la St Patrick, marquant ainsi le de but des 
festivite s de cette anne e. 

L’e te  a ensuite e te  rythme  
par une fe te locale anime e 
en premie re partie par Les 
Puzzles puis Red Wine au-
tour d’une entreco te pre pa-
re e par La Boucherie Du 
Terroir. 
Nous avons termine  ce 
week-end avec un feu d’ar-
tifice sur le the me des co-
me dies musicales. 

Le 13 juillet, c’est autour d’un poulet basquaise, con-
cocte  par le restaurant Le Grain de Sel, que nous nous 
sommes retrouve s pour enflammer le dancefloor 
avec Christophe Egretaud et sa troupe Dreams in 
song. 

Enfin, les marche s nocturnes de Juillet et Aou t ont, une fois de plus, rencontre  un vif succe s, 
apportant une ambiance festive et chaleureuse a  nos soire es estivales, avec de nombreux ex-
posants  et les participations musicales de Buzzy Box et d'Anis Maniacs.  

Apre s une courte pause, nous avons ce le bre  la traditionnelle Foire aux Marrons/Brocante, le 
20 octobre, avec comme chaque anne e des be ne voles courageux pour se lever aux aurores 
afin d’organiser cette journe e re compense e par un soleil ge ne reux.  
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Le petit changement de l’anne e est survenu en de -
cembre, avec l’organisation d’un concours de de cora-
tions de Noe l afin d’illuminer le village. Pour cette 
premie re e dition nous avons eu 8 participants que 
nous remercions et qui ont e te  re compense s lors de la 
soire e des vœux de M. le Maire. 

Et pour clore cette jolie anne e, l’Association des parents 
d’Ele ves et l’e quipe du Comite  des Fe tes ont offert aux 
enfants le spectacle : « Juste un petit bout », se terminant 
par un chocolat chaud et une rencontre avec le Pe re Noe l. 

L’anne e 2025 commencera le 29 mars avec une soire e cabaret anime  par Grain d’folie, pour 
ensuite enchaï ner sur la Fe te Locale, le dernier week-end de juin, suivis de pre s par les mar-
che s nocturnes le 16 juillet et le 6 aou t.  

Cette anne e, plus que jamais, nous serions ravis d’accueillir de nouveaux membres parmi 
nous, que ce soit pour l’anne e ou simplement le temps d’un e ve nement. Si vous le souhaitez 
une Assemble e Ge ne rale se tiendra le 20 janvier.  
N’he sitez pas a  nous contacter via notre Facebook Comite  des fe tes de Chevanceaux  
ou par mail : cdfchevanceaux.17210@gmail.com. 
 

Ne soyez pas timides et venez contribuer avec nous à la vie du vil-
lage ! 

Nous vous souhaitons a  toutes et a  tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle anne e 2025, 
pleine de joie et de bonheur, a  Chevanceaux ! 
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Un chevancelais aux Jeux de Paris 2024 ! 

C’est toujours une histoire de ligne… avec Bernard !!! En effet, Bernard BERGE, notre concitoyen 
depuis 1995, a d’abord été pilote de ligne et commandant de bord, jusqu’à sa retraite… et on le 
retrouve juge de ligne, notamment, parmi les 25 officiels français, durant les Jeux Paralym-
piques ! Sacré parcours pour un bénévole qui fut d’abord joueur de rugby, avant de s’investir à 
200% dans la natation, notamment handi. 

Contrairement a  ce qui viendrait peut-e tre spontane ment a  l’esprit, Bernard n’a pas aborde  
le sport handicape  parce qu‘il avait une expe rience familiale, personnelle du handicap. Non, 
c’est par l’envie de voir ses enfants, Amandine et Se bastien, poursuivre la natation, de cou-
verte avec les Tritons, dans notre piscine communale. Les installations les plus proches 
e taient les Antilles de Jonzac, il y inscrivit donc sa petite famille, avant d’y adhe rer a  son tour 
pour devenir pratiquant assidu, dans la section Loisirs. 

Un parcours au long cours. 
L’histoire commence re ellement en 2002, lorsqu’il contribue, avec d’autres, a  fonder le Club 
Aquatique de Haute Saintonge, pour fe de rer les diffe rents clubs aquatiques locaux. 
Mais c’est en 2006, alors qu’il est vice-pre sident du club, qu’un e ve nement fondateur viendra 
l’interpeller. Une jeune fille en fauteuil, Aure lia, se voit refuser par la FFN, pour pratiquer 
avec les valides. Cette injustice conduira a  la cre ation quasi imme diate d’une section handis-
port au sein du CAHS « Club Aquatique Haute Saintonge ». 
Ce sera le de but d’un long parcours de be ne vole aupre s des athle tes handicape s, dont le pre -
lude est survenu par hasard quand Bernard devint chronome treur « remplaçant », pour 
rendre service ! Il a le pied a  l’e trier… on sait ou  ça le me nera.  
Il e tait de ja  juge officiel pour la FFN depuis 2004, il deviendra juge arbitre de la FFH, en 2007, 
apre s l’e pisode Aure lia. Ce sera ensuite, en 2012, la FFSA (Fe de  de Sport Adapte ) qu’il inte -
grera, devenant au fil des formations : accompagnateur aquatique handisport, de tenteur d’un 
brevet de secouriste, arbitre international en sport handicape  et adapte … 

Comment devient-on Officiel des compétitions de para-natation des Jeux Paralym-
piques ? 
On a compris que « notre » juge chevancelais avait un CV long comme un jour sans pain, mais 
il en faut plus pour arbitrer durant un e ve nement sportif qui rayonne dans le monde entier.  
Il a pour cela e te  suivi pendant deux ans, notamment aux World Series a  Limoges en 2023, 
puis aux Globals Games a  Vichy en 2024, sur des Championnats d’Europe, des meetings inter-
nationaux, etc. Et, au bout du bout, le voila  re fe rent et formateur officiel pour la Fe de ration 
Française Handisport de Nouvelle Aquitaine, pre t a  « monter » a  Paris ! 

Apre s l’e ve nement, il sera particulie rement fier 
d’avoir modestement contribue , a  son niveau, a  ce 
qu’il n’y ait eu aucun « couac » durant ces dix jours de 
compe tition, tant au plan purement sportif qu’au ni-
veau de la se curite , qui e tait « e norme », de jour 
comme de nuit, avec des moyens incomparables. Et 
notamment au Village Olympique ou , a  la diffe rence 
des Jeux dits « normaux », les Officiels des Paralym-
piques e taient loge s, mais a  l’e cart des athle tes pour 
e viter toute interfe rence entre juges et compe titeurs. 
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Paris 2024 : son bâton de maréchal ! 
Il avait encore des e toiles dans les yeux, notre Bernard, plusieurs semaines apre s e tre redes-
cendu de la Ville Lumie re : 

Mais tellement heureux 
d’avoir co toye  et 
« arbitre  », entre autres, 
Laurent Chadart – mais si, 
vous savez, celui qui avait 
e te  « croque  » par un re-
quin ! – double me daille  
olympique, et bien su r la 
mascotte des Jeux, le Bre -
silien Gabriel dos Santos 
Araujo – « l’immense» na-
geur de 1,21 m, ne  sans 
bras qui a fait chavirer le 
public de la natation. « Le 

plus fort, c’e tait dans ce « Paris Arena » vibrant, la mise en sce ne avant chaque compe te, et 
puis la joie des me daille s ! » 

« Tu peux pas savoir, l’ambiance, que ce soit au niveau des athle tes, des be ne voles, des offi-
ciels, et bien su r le public ! C’e tait e norme ! Il y avait plus de ferveur pour les « Para » que 
pour les Jeux ! Dithyrambique, le Bernard ? Non 

Et maintenant 2025 ? 
D’abord, pour finir 2024 en beaute , au plan local, il devient 
Pre sident du club CAHS, apre s avoir e te  le tre sorier pen-
dant 7 ans. 
Ensuite, il se voit proposer par la FFH pour e tre sur une 
liste « ministe rielle », en tant qu’arbitre et juge de « haut ni-
veau ». 
Et puis les compe titions internationales revien-
dront biento t : 
- Paris, en juin, les World Series de la Fe de ration Internatio-
nale paranatation « WPS », 
- Bangkok,  en aou t, le Championnat du monde « Virtus », 
etc. 

En conclusion. 
A titre personnel, outre l’enrichissement humain extraordinaire, Bernard est surtout sensible 
au fait que son recrutement pour cet e ve nement hors norme, signe la reconnaissance d’an-
ne es d’investissement en tant que be ne vole et d’une compe tence acquise de haute lutte. 
C’est ainsi que, dans le re cit collectif chevancelais, Bernard restera comme celui qui a fait les 
Jeux de Paris 2024 ! Merci Martine de nous l’avoir ramene  pre s du jardin public… 

La Fédération Française du Sport Adapté est la fédération multisports au service des personnes 
en situation de handicap mental et/ou psychique. 
 

La Fédération Française Handisport s’adresse aux personnes présentant une déficience motrice 
ou visuelle ou auditive. 
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MOIS DATE ANIMATION LIEU ORGANISATEUR 

JANVIER 13 VŒUX  SF COMMUNE 

08 THEATRE SF TROUPE de BARRET 

FEVRIER   15 CARNAVAL SF PARENTS ELEVES 

22 CONCERT JOYEUSE JONZAC  (Centre des Congrès) 

MARS  29 SOIREE CABARET SF COMITE DES FETES 

AVRIL 26 CONCOURS PETANQUE Boulodrome ABC 

JUIN 

01 COURSE A PIED  AKROBITUM 

08 CONCOURS PETANQUE Boulodrome ABC 

21 FETE DE LA MUSIQUE Plan d'eau JOYEUSE 

27/29 FETE LOCALE  COMITE DES FETES 

JUILLET 

13 REPAS CHAMPETRE  COMITE DES FETES 

16 MARCHE NOCTURNE  COMITE DES FETES 

19 REPAS CHASSE Plan d'eau ACCA 

AOUT  
02 LARYROCK Plan d’eau LARYROCK 

06 MARCHE NOCTURNE  COMITE DES FETES 

CALENDRIER DES  

MANIFESTATIONS 2025 

SF : Salle des Fêtes 
Dates communiquées à ce jour, sous réserve des possibilités d’organisations 


